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ATA DA 178ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA, REALIZADA EM 13/07/2021 1 
 2 

No dia treze de julho de dois mil e vinte e um, às 17:00 horas, por meio de videoconferência, 3 
reuniu-se o Plenário do CAU/PE, em sua 178ª Sessão Plenária Ordinária, convocada nos termos 4 
dos artigos 34 e 36 do Regimento Interno sob a presidência da Arquiteta e Urbanista Andreza 5 
Carla Procoro Silva Pereira. Para secretariar a 178ª Sessão Plenária Ordinária, o Assessor 6 
Especial da Presidência, Arnaldo de Lima Borges Neto. Presentes: os Conselheiros Estaduais 7 
Titulares: Andreza Carla Procoro Silva Pereira, Carmen Lúcia Borba Cavalcanti (em 8 

substituição ao Conselheiro Titular Tomás de Albuquerque Lapa), Cláudia Pereira Pinto, 9 
Cristiana Maria Correia de Araújo Estelita, Damaris Poliana Alves Vicente, Henrique Marques 10 
Lins, Jaime Tavares Alheiros Neto, Marcílio Reinaux Maia, Roberto Agustín Ghione (em 11 
substituição da Conselheira Titular Mohema Rolim Cavalcanti Rodrigues), Juliana Cunha 12 

Barreto (em substituição ao Conselho Titular e Presidente Rafael Amaral Tenório de 13 
Albuquerque) e Suely Alice Vasconcelos Mangabeira. Suplentes de Conselheiros Estaduais 14 
Presentes: Luiz Augusto Dutra Souza do Monte, Neide Maria Pinho Cirne, e Sérgio Marcelino 15 

da Motta Lopes. Presentes ainda: o Gerente Geral do CAU/PE: Sérgio Manzi; o Assessor 16 
Especial da Presidência: Arnaldo de Lima Borges Neto; a Assessora de Comunicação: 17 
Márcia Guenes; e a Secretária Executiva: Renata Tavares. Item 1 - Verificação de Quórum 18 
– Verificada a existência de quórum regulamentar foi dado início aos trabalhos, bem como à 19 

gravação da Plenária e à transmissão ao vivo, pelo canal do Conselho no youtube. Item 2 - 20 
Justificativa de Faltas de Conselheiros – Os Conselheiros Titulares, Tomás de Albuquerque 21 

Lapa e Rafael Amaral Tenório de Albuquerque não puderam participar em função de 22 
compromissos inadiáveis, cuja justificativa foi apresentada tempestivamente, o mesmo se 23 
aplicando à Conselheira Titular Mohema Rolim Cavalcanti Rodrigues. Item 3 - Primeira Parte 24 

– Expediente – 3.1 Aprovação de Ata da Reunião Plenária nº 177ª (08/06/2021). O Assessor 25 

Especial iniciou a sessão passando a palavra para a Presidente em exercício, Andreza Carla 26 
Procoro Silva Pereira, que após declarar aberta a sessão devolveu a palavra ao Assessor Especial 27 
para conduzir os trabalhos. Então, o Assessor Especial indagou se alguém procedeu a leitura da 28 

Ata da Reunião mencionada, a qual foi distribuída previamente, e se alguém desejava fazer 29 
alguma alteração ou ajuste. Como não houve pronunciamento, colocou em votação a aprovação 30 

da ata, que foi aprovada por unanimidade. 3.2 Comunicações do Presidente e da Vice-31 

presidente. Prosseguindo passou a relatar os tópicos da pauta: (i) Publicação de Portarias, todas 32 
com validade a partir de 01/07/2021; nº 151/21 – Nomeia Chefe de Gabinete; nº 152/21 – 33 

Nomeia Assessor Especial; nº 153/21 – Nomeia Coordenadora Financeira; nº 154/21 – Nomeia 34 
Coordenador de Atendimento, em atenção à reorganização administrativa do Conselho; (ii) 35 
Projeto #vamosjuntos: Petrolina (07 e 08/06), Caruaru (16 a 18/06), Salgueiro e Serra Talhada 36 

(31/06 e 01/07), e Garanhuns (14 e 15/07), com ênfase na retomada da fiscalização nas cidades 37 

do interior e realização de atendimentos presenciais; (iii) Clube de benefícios CAU/PE. Este 38 

assunto da ordem do dia, cuja inclusão se deu a pedido da Conselheira Mohema Rolim, a fim 39 
de debater aspectos diversos, foi retirado da pauta para nova inclusão na próxima Plenária, em 40 

razão da justificada ausência da Conselheira, sugestão acatada por unanimidade. O Assessor 41 
Especial deu-se, apenas, notícia das novas parcerias em formação; (iv) Evento Solidariedade 42 
Agora CAU/PE | OAB-PE | CREA-PE. Lançamento na sede do CREA-PE, dia 17/06/21. Houve 43 

um breve relato, realizado pelo Assessor Especial, sobre o evento, realizado pelo Novo Jeito, 44 
cujo objetivo é ajudar as pessoas em estado de vulnerabilidade, em especial, causada pela 45 

pandemia, com arrecadação de doações. Posteriormente, o Novo Jeito prestará contas a cada um 46 
dos Conselhos de Fiscalização Profissional, informando o número de pessoas e famílias 47 
beneficiadas, o volume de arrecadação e de doação, dentre outras informações. 3.3. 48 
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Comunicação do Conselheiro Federal. Não houve. Item 4. Segunda parte – Ordem do Dia. 49 

4.1 Apresentação do voto do Relator do Processo de Fiscalização recorrido ao Plenário do 50 
CAU/PE, distribuído em Plenária anterior. Auto de infração de nº 1000083927/2019. Neste 51 
momento, a transmissão ao vivo da Plenária foi momentaneamente suspensa para que o 52 
Conselheiro Relator, Henrique Marques Lins, pudesse ler e apresentar seu relatório e voto 53 
fundamentado, no que foi auxiliado pelo Assessor Especial. Após, colocada a matéria em 54 

deliberação e votação, o Plenário, por unanimidade, acatou o voto do Relator no sentido de “(...) 55 
pela manutenção do auto de infração e aplicação da multa mínima, prevista na Resolução 56 
CAU/BR nº 22 (...)”. O conselheiro Henrique Marques Lins aproveitou para colocar e sugerir 57 
que todas as vezes que tivessem matérias sigilosas e que houvesse necessidade de interromper 58 
temporariamente a transmissão das reuniões, essas poderiam ser discutidas e deliberadas ao final 59 

da Plenária, de forma que a transmissão pelas redes sociais não precisaria ser interrompida 60 

momentaneamente. O assessor especial considerou pertinente a sugestão e já adiantou que nas 61 
próximas ocasiões essa sugestão será seguida, tendo sida a proposta acatada pelo Plenário. 4.2 62 

Renovação da Validade das Comissões Temporárias. Deliberar sobre a prorrogação de 63 
Comissões Temporárias (Portarias nºs 128 a 135/2021, todas de 15 de janeiro de 2021), 64 
sobre a fusão da Comissão de Cidades com Planejamento Urbano e Legislação e eleição 65 
dos membros. Após a finalização da votação anterior, a transmissão da Plenária foi retomada. 66 

O Assessor Especial explicou que haveria duas votações: a primeira seria quanto à prorrogação 67 
dos trabalhos da Comissão e da autorização para fundir a Comissão de Cidades (ComCID-68 

CAU/PE) com a Comissão de Planejamento Urbano e Legislação (COPUL-CAU/PE). A 69 
segunda votação escolheria os membros das Comissões. Posta a primeira deliberação em 70 
votação, o Conselheiro Roberto Agustín Ghione se manifestou informando discordar, 71 

pessoalmente, da criação das Comissões Temporárias e comunicou que a Conselheira Titular, 72 
Moehma Rolim Cavalcanti Rodrigues, gostaria de participar da Comissão Temporária de 73 

ATHIS. Em continuidade, fez um breve relato sobre a questão do patrimônio cultural 74 
envolvendo um empreendimento em Casa Forte e afirmou que a representante do CAU/PE 75 

votou contrariamente à manifestação favorável do patrimônio e, ao fim, questionou qual a 76 
importância das Comissões Temporárias se, em casos como o narrado, posiciona-se 77 

contrariamente ao patrimônio cultural. O Assessor Especial, então, fez uma breve explanação 78 
sobre o funcionamento das Comissões Temporárias. Em seguida, o Conselheiro Roberto 79 

Agustín Ghione reiterou que acha estranho que quem represente o CAU/PE, por este ser uma 80 
autarquia, posicione-se de forma pessoal, quando deveria externar uma posição coletiva do 81 
Conselho e finalizou aduzindo que o voto do representante do CAU/PE no Conselho de 82 

Desenvolvimento Urbano – CDU/Recife foi contrário à sua convicção pessoal e sugeriu que as 83 
posições do CAU/PE sejam externadas, pelos membros que representam o Conselho em cada 84 

órgão ou entidade, sejam deliberadas de forma coletiva. Na sequência, dois Conselheiros 85 

pediram a palavra. O Conselheiro Sérgio Marcelino da Motta franqueou a palavra, 86 

primeiramente, à Conselheira Juliana Cunha Barreto, que representou o CAU/PE no CDU e é a 87 
Coordenadora da Comissão Temporária de Patrimônio Cultural (CPC-CAU/PE). A Conselheira 88 
esclareceu que a Comissão de Patrimônio Cultural foi convocada a emitir um parecer técnico 89 
sobre o assunto e que o voto do representante do CAU/PE não estava alinhado com o parecer 90 
técnico emitido pela Comissão de Patrimônio Cultural. Após a votação no CDU, a Comissão 91 

Temporária de Patrimônio Cultural se reuniu e estabeleceu um procedimento específico para 92 
que, sempre que haja na pauta do CDU tema sobre patrimônio, o representante do CAU/PE leve 93 
o parecer emitido pela Comissão para haver convergência sobre entendimentos e posições 94 
institucionais. Ressaltou a importância dos trabalhos da Comissão e destacou, ainda, a 95 
autonomia dos Conselheiros. Enfatizou que nas próximas oportunidades não haverá divergência 96 
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entre posicionamentos, eis que a Comissão Temporária de Patrimônio Cultural estabeleceu esse 97 

procedimento técnico específico. Em seguida, o Conselheiro Sérgio Marcelino da Motta Lopes 98 
manifestou-se no sentido de que a preservação e conservação do patrimônio é uma disciplina e 99 
que há várias formas de se compreender a questão e que, eventualmente, divergências pessoais 100 
existirão entre o entendimento de um Conselheiro e o da maioria. Destacou que, por vezes, não 101 
há tempo hábil para haver convocação da Comissão para deliberar sobre o tema e o representante 102 

do CAU/PE, no órgão, deverá se posicionar da melhor forma possível. Pondera que estas 103 
situações podem acontecer, mas que não é o ideal que ocorram. Retomada a primeira votação, 104 
o Conselheiro Roberto Agustín Ghione votou pela não prorrogação das Comissões e os demais 105 
votaram pela prorrogação de todas as Comissões e pela fusão. Resultado: prorrogados os prazos 106 
de todas as Comissões Temporárias por mais 06 (seis) meses, a contar de 16/07/2021 e aprovada 107 

a fusão da Comissão Temporária de Cidades (ComCID-CAU/PE) com a Comissão Temporária 108 

de Políticas Urbanas e Legislação (COPUL-CAU/PE), pelo mesmo quórum. Em seguida, 109 
iniciou-se a votação nominal pelos Conselheiros para escolha dos membros que comporão cada 110 

uma das Comissões Temporárias, após a apresentação e projeção das sugestões de membros 111 
realizadas pelo CONDIR-CAU/PE em conjunto com cada Coordenador de Comissão. Em razão 112 
da renúncia do membro Rodrigo Duarte Wanderley Gomes, da Comissão Temporária de 113 
ATHIS, houve a apresentação de duas candidaturas: Mohema Rolim Cavalcanti Rodrigues e 114 

Suely Alice Vasconcelos Mangabeira, razão pela qual foi iniciada a votação nominal para 115 
preencher a vaga, sendo eleita Suely Alice Vasconcelos Mangabeira com 08 (oito) votos, tendo 116 

Mohema Rolim Cavalcante Rodrigues recebido 03 (três). Assim, a Comissão de ATHIS foi 117 
formada com a seguinte composição: Carmen Lucia Borba Cavalcanti, Danielle de Mello 118 
Rocha, Josephana Neri Tavares de Melo Vieira, Mucio César de Jucá Vasconcellos e Suely 119 

Alice Vasconcelos Mangabeira. A Conselheira Cláudia Pereira Pinto, então, sugeriu que 120 
somente fosse realizada a votação nominal para candidatos em caso de vacância da respectiva 121 

vaga, devendo ser reconduzidos todos os demais membros, em razão do bom trabalho realizado 122 
e da concordância dos Coordenadores, no que foi secundada pelo Conselheiro Roberto Agustín 123 

Ghione e pelo Plenário. Isto posto, passou-se a eleição dos membros de cada Comissão 124 
Temporária: Comissão Temporária ATHIS: composição acima; Comissão de Mercado para 125 

Arquitetos e Urbanistas: Andreza Carla Procoro Silva Pereira, Danielle Cortez Paes Barreto, 126 
José George Casé de Lima, Jaime Tavares Alheiros Neto e Rodrigo Duarte Wanderley Gomes; 127 

Comissão de Patrimônio Cultural: Juliana Cunha Barreto, Sérgio Marcelino da Motta Lopes, 128 
Cláudia Pereira Pinto; José Eduardo Lucena Tinoco; e Paula Maria Wanderley Maciel do Rego 129 
Silva; Comissão de Cidades, Planejamento Urbano e Legislação: Juliana Cunha Barreto, 130 

Mohema Rolim Cavalcante Rodrigues, Jaime Tavares Alheiros Neto, Suely Alice Vasconcelos 131 
Mangabeira e Tomás de Albuquerque Lapa e, como membros convidados, Lúcia de Fátima 132 

Soares Escorel e Marco Antônio Gil Borsoi; Comissão de Inovação e Mobilidade: Jaime 133 

Tavares Alheiros Neto, Tullio Ponzi Neto, Saulo Suassuna Fernandes Filho, Caio Scheidegger 134 

Farias e Suely Alice Vasconcelos Mangabeira. 4.3 Temas oriundos das Reuniões das 135 
Comissões Ordinárias. O Coordenador da COAFIN-CAU/PE, Conselheiro Henrique Marques 136 
Lins, fez breve apresentação em PowerPoint à Plenária da situação financeira do Conselho, que 137 
reputa boa e falou sucintamente sobre o saldo em conta, as receitas e despesas do Conselho e 138 
destacou que todas as projeções financeiras realizadas pelo CAU/BR para o CAU/PE 139 

encontram-se não apenas atingidas, mas superadas. Não houve indagações. A Conselheira e 140 
Coordenadora da CEFEP, Andreza Carla Procoro Silva Pereira, informou que os processos 141 
continuam tramitando normalmente e que são realizadas reuniões periódicas. Destacou a 142 
preocupação com a quantidade de cursos EaD que vêm surgindo no Estado, com duração total 143 
de 04 (quatro) anos, ao passo que a Resolução do Conselho Nacional de Educação prevê duração 144 
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mínima de 05 (cinco) anos. Informa que é preciso que o CAU/BR se posicione sobre o assunto, 145 

com urgência, frente aos Conselhos Estaduais e ao Ministério da Educação e forneça uma 146 
orientação uniforme para que os Conselhos Estaduais adotem sobre o tema. A Conselheira e 147 
Coordenadora da CED, Suely Alice Vasconcelos Mangabeira, noticiou que a reunião ordinária 148 
ocorrerá posteriormente à Plenária e que todos os processos já foram avaliados. 5. Extra Pauta. 149 
Não houve. 6. Informes. O Assessor Especial relatou, brevemente, o incidente de possível 150 

prática de exercício ilegal de profissão por parte de pessoas físicas e jurídicas, que foram 151 
denunciadas ao Conselho, inclusive, em mídias sociais. O Assessor Especial informou que, 152 
diante da possível prática de atos irregulares envolvendo as classes de Arquitetos e Urbanistas 153 
e, ainda, de Engenheiros, o Conselho deu notícia dos fatos denunciados ao Conselho de 154 
Engenharia, por meio de ofício. O CAU/PE sugeriu, ainda, que ambos os Conselhos conduzam 155 

atividades conjuntas perante a mídia e autoridades para esclarecer, informar e fiscalizar a 156 

questão que envolve possível exercício ilegal da profissão de arquiteto, urbanista ou engenheiro. 157 
Por fim, informou que já há denúncia em curso, na CEFEP-CAU/PE, sobre o mesmo tema e 158 

envolvendo os mesmos denunciados e que está na iminência de ser julgada. 7. Encerramento. 159 
Não tendo mais nada a acrescentar a Vice-Presidente do CAU/PE, Andreza Carla Procoro Silva 160 
Pereira, agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a presente Sessão, a qual, eu 161 
Arnaldo de Lima Borges Neto, secretariei e dou fé. Recife/PE, 13 de julho de 2021. 162 

 163 
 164 

Arquiteto e Urbanista Andreza Carla Procoro Silva Pereira 165 
Vice-Presidente do CAUPE 166 


